

#GesundheitSachsenAnhalt

Wochenblick 12/2025



Bundespolitik aktuell

Eine wissenschaftliche Studie der **Technischen Universität Berlin** untersuchte unter der Leitung von **Prof. Dr. Verena Vogt** 24 medizinische Leistungen mit fragwürdigem Nutzen hinsichtlich Ausmaß und Nutzen. Erstmals wurde die unangemessene medizinische Versorgung im deutschen Gesundheitssystem systematisch untersucht.

Laut Daten der **Deutschen Stiftung Organtransplantation** (DSO) waren Ende 2024 insgesamt 6.397 Patientinnen und Patienten auf den Wartelisten für eine Niere bei den deutschen Transplantationszentren registriert. Expertenschätzungen gehen davon aus, dass zudem von den bundesweit knapp 100.000 Dialysepatienten etwa ein Drittel ebenfalls von einer Transplantation profitieren könnten. Deutschlandweit fanden im vergangenen Jahr 1.443 Nierenübertragungen nach postmortaler Spende statt. Hinzu kommen 632 Nierentransplantationen nach Lebendspende.

Von Arendsee bis Zeitz

Für seine Forschungsleistungen auf dem Gebiet der KI-gestützten medizinischen Bildanalyse wird **Dr. Fabian Isensee** mit dem Leopoldina-Preis 2025 für junge Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler der **Nationale Akademie der Wissenschaften Leopoldina** geehrt. Die mit 5.000 Euro dotierte Auszeichnung wird seit 1993 jährlich an junge Forscherinnen und Forscher mit bemerkenswerten wissenschaftlichen Leistungen vergeben, deren Promotion nicht mehr als fünf Jahre zurückliegt. Dr. Fabian Isensee forscht an KI-Methoden zur Segmentierung medizinischer Bilder. Dabei wird jeder Bildpunkt automatisiert einer bestimmten Kategorie wie zum Beispiel einem Organ oder einem Tumor zugeordnet – eine Schlüsseltechnologie für die Tumorerkennung, Krankheitsdiagnose, Therapieplanung und -überwachung.

Der Verein **Evangelische Stadtmission Halle e.V.** erhält für den Ersatzneubau der Wohnstätte „Bethel“ über 4,7 Millionen Euro vom **Land Sachsen-Anhalt**. Die Fördermittel stammen aus dem Corona-Sondervermögen und sollen ermöglichen, dass nach den Erfahrungen der Corona-Pandemie Wohnformen für Pflegebedürftige und für Menschen mit Behinderung sicherer gestaltet werden können. Die Stadtmission Halle ist Eigentümerin des im 19. Jahrhundert errichteten Gebäudes, welches 1992 als Wohnstätte teilweise saniert wurde. Der barrierefreie Neubau sieht, auf vier Wohngruppen verteilt, 28 Einzelzimmer vor, jeweils ausgestattet mit einer Pantryküche und einem eigenen Bad.

Die **Landesarbeitsgemeinschaft der Freiwilligenagenturen Sachsen-Anhalt e.V. (LAGFA)** startet eine neue Plattform zur Engagementvermittlung: Die Website Mach-halt erleichtert Bürgerinnen und Bürgern den Zugang zum Ehrenamt in Sachsen-Anhalt. Die durch das **Sozialministerium** geförderte Plattform ermöglicht es Interessierten, gezielt nach Engagemenitmöglichkeiten zu suchen – passend zu Wohnort, Interessen und individuellen Fähigkeiten. Gleichzeitig können Vereine, Organisationen und Initiativen ihre Bedarfe einstellen und gezielt Freiwillige gewinnen. Neben der Engagementvermittlung bietet die Website umfassende Kontaktmöglichkeiten zu lokalen Beratungsangeboten, um Interessierte bestmöglich zu begleiten.

Kurz und knapp

Nach Auswertungen der **Techniker Krankenkasse** (TK) waren im Jahr 2023 rund 62.900 bei der Kasse versicherte Frauen von der Unterleibserkrankung Endometriose betroffen, wie die TK anlässlich des Endometriose-Monats März mitteilte.

Insgesamt 38.282 Einzel-Zahnarztpraxen gab es laut aktueller **Gesundheitsberichterstattung des Bundes** im Jahr 2023 in Deutschland. Das waren rund 2.000 weniger als Anfang der Neunziger Jahre. Die Zahl der Berufsausübungsgemeinschaften hat sich im Vergleichszeitraum von 3.010 auf 6.268 Praxen verdoppelt.

Für Rückfragen: Techniker Krankenkasse Landesvertretung Sachsen-Anhalt Tel. 0391 – 73 94 400
tk.de/lv-sachsenanhalt [LinkedIn](#) lv-sachsen-anhalt@tk.de